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今日泰山

城中事

去年PM2 . 5同比反弹43 . 8%，市环保局将大力治理空气污染

今今年年建建成成五五大大人人工工湿湿地地保保水水质质

四项污染物减排指标

去年有三项未达要求

市环保局局长周杰介绍，
2013年主要污染物总量减排
率未达到年平均进度。目前全
市化学需氧量、氨氮、二氧化
硫、氮氧化物四项指标累计完
成率分别为“十二五”目标的
2 1 . 6 0 %、6 . 9 6 %、8 3 . 2 9 %和
29 . 89%，除二氧化硫指标外，
其余三项指标完成率均未达

到前三年累计完成6 0%的要
求。

“全市有6个脱硝项目到
2013年年底才建成，未在当年
发挥减排效益。”周杰说，畜禽
养殖业排放量占总排放量的
比重较大，但是由于底数不
清、治污设施不配套等原因，
一直是减排工作的薄弱环节，
目前的累计完成率远低于年
平均进度要求。另外，结构调
整进度不快，也是总量减排率
未达到年平均进度的主要原
因。

PM2 . 5同比增43 . 8%

带动空气污染反弹

“2013年1至11月份，泰安
空气质量在全省内陆城市中
居首位，但是空气质量各项指
标同比全面反弹，特别是可吸
入颗粒物(PM10)反弹26 . 7%，
细颗粒物(PM2 . 5)反弹43 . 8%。”
周杰说，造成空气质量反弹的
主要原因是城市扬尘、工业污
染源、机动车和面源污染。

除了空气质量外，去年河
湖断面水质未稳定达标。泰安
一些污水管网工程未按照省
规划要求的时限建成，全市列
入国家规划的48个项目仅完
成22个，未达到2013年完成率
60%的要求。

另外，由于污水处理厂处
理能力不足、污水管网不配套

及雨污不分流等原因，泰城及
各县市建成区仍有部分生活
污水，未经处理直接外排。

五大人工湿地今年建成

东平湖将限养殖面积

在总结工作的同时，周杰
还对今年的工作进行了部署。

“首先要确保完成年度减排目
标，重点项目建设要进一步加
快，推进脱硫脱硝设施建设，
日产2000吨以上的水泥厂建
成烟气脱硝工程；实施燃煤电
厂脱硫提标改造工程，脱硫烟
气旁路全部拆除。”周杰说，城
镇污水处理厂及配套管网建
设要继续完善，不断提高污水
处理率和中水回用率。“除此
之外，还要治理畜禽养殖污
染、落实机动车减排政策并加
大结构减排力度。”

对于水质的改善，今年环
保局也加大力度，确保河湖水
质稳定达到南水北调调水要
求。“首先，环境基础设施建设
要跟上，彻底解决生活污水直
排问题。”周杰说，人工湿地建
设力度要进一步加大，建成天
泽湖、柴汶河、上泉、汇河、康
王河人工湿地，进一步提高河
湖水质净化能力。“东平湖渔
业养殖污染防治要进一步强
化，实行湖区功能区划和人工
养殖总量控制制度，限制养殖
面积，实施生态养殖，规范养

殖设施标准，有效降低渔业养
殖污染负荷。”

大力治理煤烟型污染

不达标企业限期治理

大气污染作为市民最关
心的一方面，周杰表示，今年
还要抓好大气污染防治，努
力实现空气质量持续改善。

“首先要加大煤烟型污染治
理力度，对排放废气不达标
的企业实施限期治理。加快
供热管网建设步伐，提高城
市集中供热率，2015年底前全
部淘汰建成区热力管网覆盖
范围内10蒸吨以下的燃煤锅
炉和茶浴炉，从严审批新上
燃煤锅炉。”周杰说，还要控
制各类粉扬尘污染，并控制
机动车尾气污染，对未取得
环保标志的车辆一律不予通
过年审。强化对营运车辆强
制报废的有效管理和监控，
2015年年底前，淘汰黄标车、
老旧车辆4 . 33万辆。

“另外，为确保市域内环
境安全，今年要逐步完善安
全防控体系。排查有毒物质
排放的环境风险源，妥善处
置突发环境事件，加强对危
险废物等重点环节的监督。
以辐射安全许可证管理为重
点，完善辐射定期监测、检查
制度，确保涉源单位持证率
100%。”周杰说。

马年来临，为回馈广大联通客
户，泰安联通在网上营业厅开展新
年新机“惠”促销活动，方便广大客
户通信业务需求。

1月1日—2月10日，泰安联通在
网上营业厅开展新年新机“惠”、马
年超级年货“惠”促销活动。精选
iphone、三星、华为、中兴等数款热
销机型，开展直降促销活动。其中
iphone5s、iphone5c、三星note3机型享
受分期付款，但不执行降价优惠，可
获得品牌耳机或移动电源一个。华
为、中兴、华硕魅族等六款低于3000

元的机型在享受不同比例降价优惠
的 同 时 也 可 分 期 付 款 。购 买
iphone5s、iphone5c、三星note3，同时
可获赠指定机型优惠券一张，第一
期机型为华为Y511，后续会变化。

针对一年期46元3G套餐和96—
1863G套餐、二年期46元3G套餐均额
外赠送不同比例的话费，购买省内
上网卡享受超值优惠。在网上营业
厅所有的优惠开户时，均与实体营
业厅开户标准价格一致。客户也可
登录网上营业厅www. 10010 .com或
关注联通新浪/腾讯微信平台，进行
详情查询。 (张安红)

本报泰安1月9日讯 (记者 赵
兴超 ) 9日，部分泰城银行今年的
房贷额度刚“开闸”，就被盯了许久
的市民抢光了。放款期限延长到两
三个月的情况，已经比较普遍。

“跑了三个银行网点，都说暂时
没额度，可是这不刚刚开年。”9日，
等着申请房贷的李先生白跑了大半
天。去年下半年开始，李先生准备贷
款买房，房子都看好了，无奈银行称
没有额度。原本考虑年初开始会有
新的额度，没想到从元旦后跑了几
次都没问到额度。

近日，记者走访泰城部分银行
发现，去年下半年泰城银行房贷紧
张，让不少想贷款的市民没能贷到，
进入新一年房贷情况也又不那么乐
观。

东岳大街中段一家国有银行房
贷部门工作人员说，月初总行刚下
来一批额度，当天就被抢光了，“有
的已经等了两三个月，光排队等候
的都不一定都满足了，新申请的肯
定不太好批。”附近另外一家国有银
行个贷中心工作人员表示，目前虽
然有一定的额度，但放款时间相应
延长，具体多久能批下来，工作人员
也没法保证。“我们这边做房贷最少
也要2个月吧，主要是额度太紧张
了。”某银行负责房贷的一位经理
说。

本报泰安1月9日讯(记者
邵艺谋) 9日，记者从泰山

天烛峰景区获悉，从去年12月
31日至今年1月6日，景区工作
人员先后在直沟、天井湾、沙
岭等重点地段查堵外地驴友
团队200余人次。其中一拨济
南驴友违规进山后，景区工作
人员花了15个小时才全部堵
回。

景区工作人员介绍，他
们根据以往的查堵经验，提
前预判，在驴友经常出没的
区域定点蹲守、密集巡查。
2013年12月31日23时左右，在
沙岭村附近蹲守的护林人员

发现，有大批驴友聚集。景区
马 上 组 织 工 作 人 员 分 头 堵
截，但驴友却与护林员玩起
了“捉迷藏”。景区工作人员
一直跟着驴友，劝说驴友们
放弃逃票进山打算，从正规
旅游道路进山游览。经过反
复劝说，1月1日早7时，大多数
驴友才原路返回，但仍有少
部分人员滞留在山中。

通过现场对驴友的询问
得知，这些驴友全部来自济南
一家户外俱乐部，共有50人。
景区工作人员继续查堵，在1

日下午2时才将最后4名驴友
带出。驴友共同指认一名赵姓

的驴友是“驴头”，天烛峰执法
大队随将赵某带回执法大队
开展调查。

经讯问，赵某承认年前在
济南某户外版块发帖，召集驴
友逃票进山，并事先收取费
用，共有55名驴友报名，最终
有50人成行。在帖子中，赵某
也预料到会遇到景区工作人
员的阻拦，但仍心存侥幸，最
终被查。景区行政执法大队根
据《森林防火条例》的相关规
定，对赵某等驴友违规行为进
行了行政处罚。

泰山天烛峰景区工作人
员介绍，从去年12月31日至今

年1月6日一周时间内，景区工
作人员先后在直沟、天井湾、
沙岭等重点地段查堵来自淄
博、济南、东营、德州的驴友团
队200余人次。对违规翻越防
火隔离网进入景区的驴友实
施行政处罚10起，罚款5600元。

“泰山正处于森林高火险期，
防火形势异常严峻，一旦火源
进山，危险不堪设想。”景区执
法人员表示，对于少数不听劝
阻、违规进入高火险区活动的
驴友，将严格根据相关法律法
规进行处罚，确保泰山森林资
源安全。

天天烛烛峰峰一一周周查查堵堵两两百百多多驴驴友友
最大一拨有50人，工作人员15个小时才全堵回

9日，泰安市政府召开
全市环保工作会议。市环
保局局长周杰在发言中介
绍，今年要在确保完成年
度减排目标的同时，还要
抓好大气污染防治。控制
畜禽养殖业污染物排放
量，大力治理煤烟型污染，
对排放废气不达标的企业
实施限期治理，同时，控制
机动车尾气污染，对未取
得环保标志的车辆一律不
予通过年审。此外，天泽
湖、柴汶河等五大人工湿
地将于今年建成，提高河
湖水质净化能力。

本报记者 路伟 通讯员 王斌

联通网上营业厅

新年新机“惠”促销

房贷额度仍吃紧

申请贷款不好“抢”

本报泰安1月9日讯 (记者 王
世腾 通讯员 林慧 赵玉涛 )
11日起，市内11路将更新为CNG清
洁能源空调车，运行间隔缩短为8分
钟，票价2元。

泰安市交通运输局工作人员介
绍，目前线路运行的LNG公交车，
车身宽大，极易造成道路拥堵。为解
决这个问题，今年市公交公司采购
了一批长7米的CNG清洁能源小中
巴车。”工作人员说，由于原11路运
行车辆车况差，这次将新购置24辆
小中巴车用于更换11路车辆。

同时，由于11路公交线路客流
量较大，经过多次调查，在这次更换
新车的同时，增加了两台运行车辆，
运行间隔时间由原来的9分钟缩短
为8分钟，票价2元。

明起11路换新车

票价调至2元

本报6982110热线消息
(记者 邢志彬 ) 7日晚，肥
城市中医医院一皮肤科医生
在门诊楼3楼坠下身亡。8日，
警方排除刑事案件可能，初
步认定是意外坠楼事故，具
体原因仍未确定。

8日早8点17分，网友发帖
称“ 中 医 院 皮 肤 科 主 任 死
了”。上午9点35分，另一位网
友发帖称“事情发生在今晨
三点多”并配有一张事发现
场照片。

8日上午，在肥城市中医
医院东病房楼附近，一辆警
车停在楼下，靠近墙根的地
方拉起警戒线，圈出大概5平
方米的一片地方。圈起来的
区域中摆着几个纸盒，和网
上的图片对比，盖住的应该
是血迹的位置。在警戒线内

水泥地上画着五六个白粉笔
圆圈，警戒线外也画着一个，
还写着数字“1 0”。警戒圈的
正上方安有摄像头。

附近市民说，早上6点过
来就听说出事儿了，听说死
者是该医院皮肤科医生。但
几点发生的，并不清楚。上午
还 看 到 有 警 察 到 楼 顶 上 调
查。

8日下午，肥城市中医医
院办公室称，出意外的人是
医院皮肤科职工。没听说平
时他与患者有什么纠纷，精
神方面也没听说过有异常，
对这次事故感到意外。警方
还没把调查结果通知院方。

据了解，8日凌晨3点多，
有人发现尸体报警后，警方
到现场调查。发现死者郝某
是7日晚上11点左右，从3楼坠

楼颅骨骨折身亡。警方对现
场 细 致 勘 察 并 调 取 附 近 监
控，目前已排除他杀可能，初

步 定 性 是 一 起 意 外 坠 楼 事
故，不是刑事案件。

一一医医生生深深夜夜从从门门诊诊楼楼坠坠下下身身亡亡
事发肥城市中医医院，警方排除他杀原因

警戒线围起来的区域，就是医生坠楼身亡的位置。 本报记
者 邢志彬 摄
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